

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigirán al Administrador y se pagarán en Segovia
— 11, PLAZA DEL CORPUS, 11 —
TELÉFONO NÚMERO 141

CORRESPONDENCIA:
Apartado número 11.

FUNDADO EN 1901
— POR —
RUFINO OANO DE RUEDA

Dirección telegráfica
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todas las asuntos relacionados con la Redacción, se dirigirán a ésta:
—: SAN AGUSTIN, 7 :—
TELÉFONO NÚMERO 25

Asuntos del día

La nota económica no puede ser más alarmante. El gesto de la Hacienda pública proclama que el déficit del presupuesto español asciende a cerca de un millar de millones, a pesar de las fortunas improvisadas y los dividendos que a ríos han entrado durante la guerra. Como síntoma no puede ser más desconsolador. La lista oficial de salarios se ha multiplicado sin cesar; el aumento de sueldos ha sido consecuencia de la carestía de la vida, y el rendimiento del trabajo público no ha respondido a los deseos ministeriales.

Invoca el ministro el patriotismo de los diversos sectores parlamentarios, para terminar con esta subida de millones, y evitar el desastre económico que se cierne sobre la hacienda nacional. Malo será que para su remedio no se trate de subir los tributos, en vez de castigar con mano dura los gastos de beneficencia personal y burocrática, los de organismos inútiles e innecesarios y los del personal sobrante en muchos negociados, inspecciones y centros ministeriales...

Los productores y Cámaras de Comercio deben prepararse para la vigilancia y defensa, si no quieren verse sorprendidos con nuevos impuestos y tributación más elevada. Eso es lo que se debe salir de la discusión de los presupuestos.

Se está celebrando en Londres la conferencia internacional, donde los países que han intervenido en la guerra liquidan sus cuentas.

Las sorprendentes contraproposiciones presentadas por los delegados alemanes, en las cuales se ofrece un poco más de la quinta parte de lo que se acordó por el tratado de París, ha hecho que los chauvinistas franceses pongan el grito en el cielo.

Hoy seguramente serán contestadas esas contraproposiciones y aunque nada se sabe, puede asegurarse que monseñor Briand, recogiendo el ambiente de aliado el Rhin acepte en parte el texto alemán de esas contraproposiciones que si se aprueban por la conferencia, mitigarán bastante la penuria alemana.

En efecto, por el tratado de Versalles, de París luego y de Spa después, se despoja a Alemania de todas sus riquezas, desaparecen de su nacionalidad los países más ricos en industria y minería; se le secuestran sus ferrocarriles; en una palabra, se le confiscan todos sus bienes y además se le grava con una deuda colosal.

¿Cómo, pues, ha de pagar quien nada tiene y a quien no se le prestan medios para producir?

De continuar por el camino que los aliados recorran, no sólo no hubieran podido cobrarse nunca las indemnizaciones alemanas, sino que hubieran condenado a una muerte segura por hambre a millones de seres, pues como apuntaba Norman Angell el autor de la «Grande Ilusión», en un libro recientemente publicado sobre las cortapisas alemanas, resultaría una crisis mundial que hoy ya va apuntando en varios países, pues Alemania, digan lo que quieran, pesaba mucho en la balanza económica del mundo.

Noticias militares

ARTILLERÍA
Ayudante.—Se nombra ayudante del general de brigada don Luis Hernández, al teniente coronel don Leopoldo Gorostiza.

OFICINAS
Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de oficial del Cuerpo de Oficinas Militares que existe en la Fiscalía militar del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El ascenso de los alféreces
El general Royo Villanova ha presentado en el Senado una enmienda al proyecto de ley que regula los ascensos de los alféreces. La enmienda consiste en añadir a la palabra alféreces y sus asimilados, a fin de que la ley comprenda a los que por su cargo no son llamados alféreces, caso en que se encuentran los oficiales de oficinas, veterinaria, equitación, etc.

Vulgarizaciones litúrgicas

Ceremonias de Cuaresma

La Imposición de la ceniza
Es un vestigio que ha quedado de la antigua disciplina de la penitencia pública. Los que habían sido excomulgados, se preparaban a la reconciliación, que había de tener lugar a fines de cuaresma, por medio de seis semanas de penitencia.

Esta se inauguraba, juntamente con la cuaresma, con la imposición de la ceniza, señal de duelo y arrepentimiento.

Cuando desapareció la clase de los penitentes como categoría especial de fieles, quedó la ceremonia para éstos en general.

Telón de Cuaresma

En la Edad media, el miércoles de ceniza, se ponía un gran telón entre el coro y la nave (telón que se retiraba los domingos en algunas partes). Este telón estaba a veces adornado con representaciones de la historia sagrada. En Westfalia y Hannover aún se conserva este uso. Se le han asignado muchos sentidos simbólicos, pero debía ser sencillamente un modo de recordar a los fieles, de que se estaba en tiempo de penitencia.

El órgano oalla en Cuaresma

Según prescribe el ceremonial de los obispos, en Adviento y Cuaresma no se puede tocar el órgano en los oficios litúrgicos, excepto el día de San José y el de la primera comunión de los niños. De hecho, se toca sólo para acompañamiento, pero no solo.

Velación de crucifijos e imágenes

Está también mandado velar en las iglesias los crucifijos, estatuas y cuadros, desde las primeras vísperas del domingo de Pasión. «En espera de la hora terrible, la Iglesia, dice Dom Branger, vela la faz de su divino Esposo. La Cruz misma ha dejado de ser accesible a los ojos de los fieles: ha desaparecido bajo un velo sombrío. Las imágenes de los Santos

ya no son visibles: es justo que los discípulos desaparezcán, cuando la gloria del Maestro se ha eclipsado». Y llega al rigor hasta el punto de que cuando la Anunciación cae en Semana de Pasión, hasta la Imagen de María, Madre de Dios, permanece velada en el día mismo en que el ángel la saluda como llena de gracia y bendita entre todas las mujeres.

Este rito intuitivo es muy a propósito para llamar la atención del pueblo e invitarle a prescindir en estos días de devociones secundarias para concentrar toda su atención en la gran obra de la Redención.

Las fiestas de los Santos en Cuaresma

Antiguamente, las fiestas de los Santos, por otra parte mucho más raras que hoy aún en el resto del año, estaban absolutamente desterrados en Cuaresma. Los concilios los prohibían, exceptuando únicamente la fiesta de la Anunciación en 25 de Marzo. Pero la Iglesia española llevó su rigor hasta esta misma fiesta, decretando en el concilio de Toledo del 656, en su canon 1.º que esta fiesta sea trasladada al 18 de Diciembre, porque dice el concilio, «con frecuencia no puede ser celebrada por caer en Cuaresma».

El Oriente se mantuvo en esto fiel a la antigua disciplina, pero en Occidente, excepto en la iglesia de Milán, que aún hoy no celebra fiesta alguna del Santoral en cuaresma, se suavizó cada vez más este rigor, hasta el punto de que antes de las novísimas reformas de Pío X, que tienden a restablecer en parte la antigua disciplina, sólo los domingos conservaban su carácter litúrgico, rezándose y diciéndose misa de ea (en frase litúrgica).

M. SANCHEZ BARRADO

La tasa de las subsistencias en Segovia

Es de aplaudir el interés demostrado por la Junta provincial de Subsistencias, que se ha preocupado en estos días de buscar el abarataamiento de los artículos de primera necesidad.

Lo sensible es que, a pesar de haber sido tasados varios artículos, el público no pueda adquirirlos a esos precios.

¿Se ha enterado el digno señor gobernador?

No solamente debe obligarse a los industriales a colocar los carteles anunciadores de los precios que rigen, sino que también debe exigírseles que cumplan la tasa, si ésta es justa y equitativa.

Desde Cuéllar

Para las ferias

Con motivo de las próximas ferias de Resurrección, se organiza un variado programa que ha de constituir un gran atractivo.

Petición de mano

Ayer celebró su cumpleaños la bella y simpática señorita Angelita Poza, hija del acreditado industrial don Gregorio y de doña Cándida, y en el mismo día fue pedida su mano por el abogado en ejercicio don Gregorio Fraile, para su hijo mayor don Clodoaldo, joven ingeniero mecánico de la Institución libre aprobada por el Estado, habiéndose cruzado valiosos obsequios entre los futuros contrayentes, que efectuarán su enlace en el mes de Abril.

Misiones

El domingo próximo, llegarán a esta villa los RR. PP. Misioneros a transmitirnos la palabra divina durante una semana, preparándoseles un cariñoso recibimiento.

CORRESPONSAL

2 Marzo.

4.999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor

La exposición de trajes regionales

La Comisión organizadora de la Exposición de trajes regionales, a la que puede asegurarse un brillante éxito, ha celebrado una nueva reunión presidida por el señor conde de Romañones, presidente de la Real Academia de Bellas Artes.

La interesante y artística Exposición, que ha de comprender trajes de todas las regiones españolas y de todas las épocas, se encuentra ya en vías de inmediata realización, y para ordenar los trabajos, cada miembro de la Junta presidirá las auxiliares que se han de nombrar en todas las regiones de España.

El tiempo y el campo

No podemos quejarnos del tiempo que ha hecho durante el mes de Febrero, porque si bien al principio abundaron las heladas fuertes y las temperaturas bajas, los últimos quince días fueron inmejorables.

Con la desaparición de las heladas, se marcharon los fríos y quedó un tiempo de sol espléndido y temperatura muy suave, haciendo unos días que no serán mejores en primavera.

Las noticias que se reciben de todas partes relativas al estado de los campos son muy satisfactorias.

Lo que hace falta es que en la primavera, que es la llave de las cosechas de esta región, el tiempo acompañe, para que la cosecha de este año no desmerezca de las anteriores.

Las Cámaras de Comercio

Acuerdos de una reunión

En el Círculo Mercantil de Madrid se ha celebrado una asamblea de todas las Cámaras de Comercio de España, para pedir la reforma y aplicación de la ley de utilidades a las sociedades colectivas y comanditarias.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

Pedir al ministro de Hacienda que suspenda la aplicación de la ley de 29 de Abril último referente a las empresas sin acciones y otras mercantiles tengan por fin la realización de algún lucro, no dando aplicación a la ley hasta que se haya creado un organismo administrativo, indispensable para hacerla viable.

Modificación de la ley rebajando los tipos de tributación excesiva, incluso para las sociedades anónimas, muy castigadas por las leyes tributarias actuales.

Inmediata realización de reformas tributarias.

Que antes de reformar la ley se haga amplia información y concurren a ella las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación.

La comisión ejecutiva entregó las conclusiones al señor Dato.

Notas del Obispo

Colecta para los Santos Lugares

El día de Viernes Santo, durante la celebración de los Santos oficios, se hará una colecta especial para los Santos Lugares de Jerusalén.

Las limosnas recitadas se enviarán al Comisario Diocesano don Miguel Pérez y Rodríguez, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Consagración de los Santos Oleos

El día de Jueves Santo consagrará los Santos Oleos en la Catedral el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis.

Los señores arciprestes designarán un sacerdote por cada arciprestazgo, que sea el encargado de recoger y conducir los Santos Oleos con la oportunidad debida, para que puedan usarse en la bendición de la Pila el día de Sábado Santo.

Los sacerdotes designados se presentarán en la Secretaría de Cámara el Miércoles Santo para recibir instrucciones y asistir a la Consagración solemne de los Santos Oleos, en el día siguiente.

FIGURAS DEL DIA



Don José Fornas,

ilustre crítico que a los veintitrés años de edad y en rebeldes oposiciones, ha obtenido la Cátedra de Estética Musical e Historia de la Música

Pequeñas crónicas

La caridad bien ordenada...

Desde que se terminó la guerra se han iniciado en España multitud de suscripciones en favor de las víctimas de la contienda. Ora se pedía para los niños hambrientos de la Europa Central, ya para los atacados de diferentes epidemias como consecuencia de la miseria en que han quedado algunos países, o ya para reconstruir tal monumento o biblioteca destruidos por los invasores.

La fiebre de suscripciones caritativas se ha intensificado durante estos días, y a diario leemos en los periódicos sendos comunicados pidiendo, no ya sólo para los niños hambrientos y desvalidos, sino para los soldados que quedaron inútiles y hasta un diputado español ha solicitado que se envíen a los sabios rusos que se encuentran en la inopia quinientos mil pesetas de remanente de las dietas de los diputados que se quedaron sin cobrar durante el período electoral.

Que todas esas miserias merecen compasión y que a socorrerlas deben acudir todos los que estén en condiciones de ello, es cosa que nadie debe negar.

Pero la caridad tiene sus reglas, y la primera de ellas dice que la caridad bien ordenada empieza por uno mismo. Y nadie más necesitado de ejercer la caridad con los españoles, que los españoles mismos.

Porque, a la misma hora en que se pide para los niños famélicos de otros países, mueren en los hospicios españoles miles de niños cada año por no tener alimentos; y, mientras se solicita el óbolo de los españoles para reconstruir monumentos extranjeros, se derrumban dentro de nuestro solar preciosísimas joyas artísticas; y, mientras se nos requiere para que acudamos a socorrer a los atacados por el tifus en Polonia, mueren a millares los españoles víctimas de esa misma enfermedad y de otras contagiosas; y mientras se nos invita a atender con nuestros donativos a reconstruir tal biblioteca o a atender a los desdichados hombres de letras de Rusia, aquí hay miles de pueblos sin escuela, las Universidades carecen de material científico para sus laboratorios y nuestros hombres de letras no andan muy sobrados de dinero, cuando no los condenamos a la miseria como ahora al insigne músico don Tomás Bretón, a quien, en su vejez, después de muchos años de profesorado, nos contentamos con que le quede una pensión de 2.600 pesetas anuales...

Y no es que esas miserias y desgracias que afectan a tantos pueblos extranjeros sean de mayor grado que las que afectan a nuestro país, y que sería lo que justificaría la preferencia, pues al prójimo cuando se encuentra en extrema necesidad, debemos atenderlo aun con perjuicio de los bienes propios y acallando las propias necesidades. En la misma extrema necesidad que esos infelices de otras naciones, se encuentran los desgraciados niños asilados españoles, los atacados

aquí por enfermedades infecciosas, los inválidos de nuestro ejército, los huérfanos y las familias de nuestros soldados, cuantos en España demandan pan y socorros espirituales y materiales.

ARIEL

Información general

Comentarios y notas políticas

Opinión del señor Dato

Refiriéndose al discurso pronunciado anoche por el señor La Cierva en el banquete que le ofrecieron sus amigos, dijo el señor Dato que le había leído, encontrándole muy satisfactorio, pues la actitud que expresó en el Parlamento la ratificó anoche, teniendo a demostrar su identificación con el partido conservador y, por lo tanto, con el Gobierno.

La concentración

En los círculos políticos sigue siendo el tema preferente de las conversaciones la cuestión de la concentración conservadora.

Los ministeriales no parecen propicios a pactar con los cervistas a manera de sumandos iguales de una suma homogénea.

Los mauristas aseguran que si los conservadores pierden en el concurso de Maura como de un sometido, jamás será hecha semejante concentración. Maura irá siempre a cualquier sitio como elemento substancial de vida nueva.

PERDIDA

de un reloj de oro de pulsera, de la estación a la Plaza Mayor.

Se gratificará espléndidamente a la persona que lo entregue en la fonda de la estación.

Sobre el viaje del Rey

El periódico *El Tiempo* asegura que Su Majestad el Rey, en su viaje a América, será acompañado por el señor Dato, quedando el señor Maura como primer ministro de la Regencia.

La baja de los salarios

La Patronal Carbonífera de Asturias ha propuesto a sus obreros una baja de 250 pesetas en los jornales, lo mismo a los hombres que a las mujeres, y los obreros no aceptan por el pronto, habiéndose tomado unos días para meditar y resolver.

Hay que tener en cuenta que el salario mínimo establecido en 1914 y el máximo actualmente es, como promedio, en las principales minas de Asturias el siguiente: picadores, 5 y 12,25, peones, 3,75 y 10,12; ayudantes, 4,25 y 11; ramperos, 2,75 y 8,40 en el interior de las minas; y ha subido en el exterior, para las mujeres, de 2 a 7,15; para los peones, de 3,25 a 9,25; y para los otros, de 4,25 a 11.

Las sesiones de Cortes

En el Congreso formula una interesante interpelación sobre política arancelaria el diputado por Cuéllar señor Matesanz

Senado

A las tres cuarenta y cinco declarada abierta la sesión el señor Sánchez Toca.

En el banco real los señores Dato y marqués de L-ma.

En la Cámara gran animación.

El señor Chapaprieta hace un ruego, relacionándolo con la ensiñanza.

El señor Montejo contesta, diciendo que considera urgente la reforma de la misma.

Varios senadores dirigen ruegos sin interés.

ORDEN DEL DIA.—Se aprueba el acta y otra de la comisión de calidades.

Continúa la discusión del Mensaje de la Corona.

El conde de la Montera saluda a la Cámara y comienza diciendo que va a intervenir para hablar de política internacional e interior.

Recuerda los antecedentes para la creación de la Asamblea de las naciones, que tenía el propósito de venir a San Sebastián para celebrar varias sesiones.

Se ocupa de la Asamblea verificada recientemente en Ginebra, discrepando de la opinión del señor Pérez Caballero.

Luego habla de Marruecos.

Dice que la desorientación de los políticos españoles es grande, pues cada uno tiene la orientación de su propio criterio y casi siempre han hecho lo contrario que su anterior.

Estudia la labor de los altos comisa-

rios, afirmando que a unos se les han dado facilidades y a otros no.

Hay que resaltar que no se sigue en esta cuestión criterio fijo.

Hablando de política interior, se ocupa de la última crisis.

Hace alusión a los partidos monárquicos, extendiéndose en consideraciones de procedimiento.

Le contesta el señor Pérez Caballero, reiterando sus afirmaciones sobre Tánger y el problema marroquí.

Rectifica el conde de la Montera, aludiendo a la actitud de Francia en Marruecos.

Revisivamente rectifica el ministro de Estado, y a las siete se levantó la sesión.

Congreso

Interpelación del señor Matesanz

El señor Matesanz:

Comienza hablando de la alarma producida en el país al anuncio de que antes del día 20 estarían ultimados los aranceles, y acaso aprobados algunos tratados de comercio. Cree que eso no puede ser ni puede hacerse habiendo un Parlamento abierto. El Arancel debe ser para la nación, y hay que abrir una información pública. Esta cuestión es quizá la más importante de España. Considera una burla el que se cite ahora a la Junta de Aranceles para examinar 1.300 partidas de un Arancel que se va a aplicar antes del día 20.

El Arancel actual tiene una orientación contraria a la que debe ser, pues ha de sustentarse en un fundamento agrario; por no tener esa orientación se ha querido crear aquí una industria completamente artificial. Compara el estado de nuestra industria con la extranjera. Estudia la forma descabellada en que se han confeccionado los aranceles, atendiendo sólo a intereses de unos y de otros.

El Arancel actual no se acomoda a las bases que aprobó el Parlamento. Argumentando sobre esto para demostrarlo, hace constar que la agricultura, principal riqueza de España, fué totalmente desatendida.

Dice que en España hay un poder arancelario superior al legislativo. Luego se refiere al decreto del señor Aiba sobre la forma de elegir los vocales, y dice que ahora que es legítima la representación, no hay medio de conocer nada. Sigue tratando de la forma en que han ido nombrándose las Juntas arancelarias. Habla de los acuerdos de la Cámara de Comercio contra los aranceles, si no van precedidos de una amplia información.

Refiérese luego al funcionamiento de la comisión permanente. Analiza algunas partidas aprobadas ya, entre ellas la de siderurgia, que hace imposible la transformación del hierro en España; va señalando los precios que se marcan a varios artículos, mucho mayores que los que tenían en el Arancel anterior. Refiérese a los automóviles, a los que se han triplicado los derechos, mientras que la fábrica que existe en España ha repartido en beneficios el 90 por 100 de su capital. (Profundados rumores.) Dice que la industria nacional no ha hecho durante la guerra más que exportar, quintuplicar sus

ganancias, no tributar lo debido y pedir ahora la protección del Arancel en la forma que viene relatando. (Más rumores.) Pregunta al Gobierno si su política es la del señor Espada, popular hoy, o la del ministro de Hacienda con el nuevo Arancel. Hay que aclarar esto, o hay que declarar que vivimos en completa farsa. (Muy bien.)

El ministro de Hacienda contesta al señor Matesanz, diciendo que tan graves cosas han ocurrido en el mundo, que el Gobierno necesita preparar elementos de defensa para la economía nacional, añadiendo que nadie se atrevería a llevar a la *Gaceta* un Arancel ruinoso para la industria nacional.

El señor Matesanz rectifica y aclara palabras suyas mal interpretadas por el señor Canals, y afirma que ha venido a darle la razón en mucho de lo que ha dicho. Luego se dirige al ministro, y dice que las palabras de hoy no son las mismas que pronunció en el Senado. Insiste en que se abra la información y en que la nación opine sobre ello. Lo que quiere saber es si va a abrirse información. Repite que entre la política del señor Espada, abriendo el Arancel, y la del señor Argüelles, preparando el nuevo Arancel, hay diferencias, y es preciso sobre esto una declaración del Gobierno. Si el ministro cree, como él, que la Junta está mal constituida, mayor razón para que intervega el Parlamento.

Cree que el ministro no firmará ese proyecto de aranceles. Ya el señor Canals ha dicho que él no se atrevería a firmarlo. Termina pidiendo que conteste el Gobierno a su pregunta. Intervienen en el debate el señor Cierva y el señor Romeo, levantándose la sesión a las ocho de la noche.

Del Extranjero

Los aliados presentan a Alemania un ultimatum

Londres.—Con motivo de las contraproposiciones alemanas Lloyd George ha pronunciado un enérgico discurso, diciendo que son un desparado desafío a las condiciones fundamentales del Tratado de Versalles.

Dice que los aliados no pretenden aniquilar a Alemania, solamente se la pide que liquide sus obligaciones.

Se extiende en consideraciones para demostrar los daños que Alemania causó destruyendo 21.000 fábricas.

Gran parte de estas devastaciones fueron causadas por los bombardeos y las operaciones de guerra; pero una inculcable cantidad de daños han sido causados deliberadamente con el fin de destruir los principales medios de producción, tanto en Francia como en Bélgica.

En cambio la Prusia Oriental está intacta con sus casas y fábricas.

Finalmente Lloyd George, propone que si los alemanos no contestan el próximo lunes decididos a aceptar las condiciones de los aliados, se tomarán las medidas siguientes:

Primera. Las ciudades de Duisburgo, Ruhrort y Düsseldorf, en la orilla derecha del Rin, serán ocupadas.

Segunda. Los aliados pedirán a sus Parlamentos respectivos los poderes necesarios para obtener de sus súbditos que pague a sus diferentes Gobiernos una cierta proporción de todos los pagos

que deben a Alemania por mercancías alemanas. Esta proporción se retendrá en el país a cuenta de reparaciones. Esto se aplica a las mercancías alemanas compradas en estos países o en todos los demás países aliados.

Tercera. El importe de las tasas que deban cobrar los puestos aduaneros de los territorios ocupados, deberá ser entregado a la Comisión de Reparaciones.

Cuarta. Esta tasa y derechos continuarán percibiéndose de acuerdo con las autoridades alemanas.

Quinta. Se establecerá provisionalmente en el Rin y en el límite de las cabezas de puente ocupadas por los aliados una línea de puestos de Aduanas. Las tarifas que habrán de percibirse en esta línea aduanera a la entrada y salida, serán fijadas por la Alta Comisión Interaliada de los territorios renanos, de acuerdo con los Gobiernos aliados.

El ejército francés se prepara

París 3.—El corresponsal especial de la «Chicago Tribune» en Maguncia telegrafía que el Ejército francés está para avanzar sobre la línea Frankfurt Bied-Baviera. Los efectivos comprenden tropas senegalesas, argelinas y marroquíes.

La opinión alemana

El *Local Anzeiger*, encuentra en las sanciones de carácter militar previstas por los aliados un verdadero beneficio para Alemania. La ocupación ilegal de

nuevos territorios por parte de Alemania anularía el Tratado de Versalles, aquel diario—eximiendo al pueblo alemán de las entregas a las cuales prometía en las cláusulas de aquel tratado, debiendo entonces proceder a discutir de nuevo la cuestión de la paz. No obstante, aumentan las críticas contra el doctor Simons, delegado alemán, y hasta se habla de presentar proposiciones por parte de Alemania.

«María de Magdala»

Es una sublime manifestación de fe y religión, como la famosa película «Christus» llena de bellezas relevantes cuya influencia mística y bienhechora sentida por cuantos la vean. Esta hermosa y admirable película, que se estrenó en Segovia, antes que en Madrid, está dividida en cuatro épocas y con riqueza sin precedentes; exquisitos detalles, nos dan a conocer la acción de vida de Santa María Magdalena, gentil pecadora, redimida en el amor Divino Maestro; y en sublimes escenas muestra el drama del Calvario y la pasión del Dios-Hombre.

El público juzgará la obra llevada a cabo por su autor, el renombrado Fausto Salvatore, digna de todo elogio.

La empresa del «Cine Ideal» nos presenta esta obra magna de la cinematografía, que solo se proyectará mañana y el domingo.

Apesar del coste de este film, y a pesar de que por todos pueda ser apreciada y correspondiendo así a los deseos del público, regirán los precios corrientes.

Notas de la provincia

Vegas de Matute

De Ginebra.—Teatro infantil. El día 26 del corriente, celebró su fiesta de baile y elegante señorita, doña María Guillelme González, cuita profesora de la Escuela Nacional de niñas de esta villa.

Una ilustrada señorita mi felicitación más sincera, a las muchas que en su día cobijó de las innumerables amistades que cuenta entre este vecindario.

Como ya anuncié en este periódico, el objeto de una fiesta escolar con la representación de varias obras teatrales por los niños de ambas escuelas, en la noche del 27 del corriente se pusieron en escena «El cuento de la tía Gilis», «El Portal de Betán» y «Qué criadate», estando acertadísimo en papeles que se les ha confiado, las niñas

doña García, Lucía Cubo, Grisanta Barro Saturnina Cuesta, Mónica de Diego, Estrella Cubo, Aurora Pérez, Primitiva de Antón Arcadia Sanz, Petra Cubo, Oliva García y Virginia Matute; y los niños Antolín Sanz, Pedro Pozo, Román de Diego, Anatólio Martínez Pedro Cuesta, Cayo Sanz, Ambrosio Hernández y Demetrio Cubo, cosechando un sin número de aplausos sobresaliendo en el papel de

na, por su grande habilidad y perfección, la niña Grisanta Barro, en el de tía Gilis, le hizo a las mil maravillas Saturnina Cuesta; Teodora García, que nada dejó de hacer en el papel de doña Par; Lucía Cubo, hizo el papel de criada en toda su perfección y Mónica de Diego, en el papel de doña Pastora, y los niños Paquito Pozo, que hizo el papel de Pastor, y Antolín Sanz el de don José, dejando al público satisfechísimo por acertados en sus respectivos papeles.

El salón destinado a teatro estaba de lleno en bote, a pesar de la inclemencia del tiempo que durante todo el día cesó de llover, acompañado de un viento tan fuerte, que ponía mucha dificultad el tránsito por la vía pública.

RELIGION OBRA MAGNA DE LA CINEMA-ARTES TOGRAFIA

MARIA DE MAGDALA

(VIDA DE SANTA MARIA MAGDALENA)

Grandiosa visión artístico-religiosa dividida en cuatro épocas

Sublimes escenas de la vida y pasión de Nuestro Señor Jesucristo :: Insuperable presentación :: Todos los fieles deben ver esta maravillosa joya que aumenta la fe cristiana :: Magnífica interpretación

ESTRENO EN SEGOVIA ANTES QUE EN MADRID || UNICAMENTE SE PROYECTARÁ MAÑANA sábado 5 y domingo 6

A pesar del coste de esta sublime film, correspondiendo a los favores del público, regirán para dichas funciones los

CINE IDEAL CINE IDEAL

MONTES, Fotografo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

El mejor purgante conocido Aguas Mineral

CARABANA

PROPIETARIOS

VIUDA E HIJOS DE J. B. CÁVARRI

LEALTAD, 12, MADRID

Aviso: Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas



Venéreo, Sífilis, Impotencia

Es un hecho ciertísimo y evidente que su curación sólo se ha conseguido con los milagrosos y acreditados

Productos **Donnatti**

del sabio catadrático de la Universidad Romana

Millones de testimonios de enfermos curados y de eminentes médicos a disposición de los enfermos.

Desconfiad de envidiosos del éxito de estos preparados, que abusando de la ignorancia del público y de la tolerancia de las leyes, sin título profesional alguno, con solo mirar al lucro, tratan de engañar a los pacientes.

Venéreo, Purgación: Curación radical, rapidísima, sin sondas ni molestias, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orinas, etc. etc., estrecheces uretrales, cistitis, catarras de la vejiga, desaparecen como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI, la caja 4 pesetas.

La molesta gota miliar desaparece instantáneamente con la maravillosa Inyección del Prof. Stefano Donnatti, siendo esta inyección la única que la hace desaparecer definitivamente. Ulceras, estrótoras, etc. Un frasco inyección DONNATTI, 4 pesetas.

La sífilis: El único preparado racional, científico y de resultados positivos que hace desaparecer todas las señales a las primeras dosis, es el MARAVILLOSO ROBE DONNATTI. Es el preparativo por excelencia, esta radicalmente la SIFILIS sin las terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infectada. Cesa además glandular, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pústulas seriales, etc., etc. Un frasco ROBE DONNATTI, 4 pesetas.

Reumas: tanto de origen blenorragico y sífilítico, como las artritis, gomas, curados radicalmente con un solo frasco de REMOL DONNATTI. Un frasco de Remol, 5 pesetas.

Flujos de las mujeres: Desaparecen en el acto con una sola caja de PAPILES VAGINALES DONNATTI; una caja 3 pesetas.

Impotencia: En plena de la generación actual, que hace velozmente ver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado a conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y perdidas fuerzas, sin causar los perjuicios de otros preparados similares. En el mismo tiempo tónico estomacal y de gran reafirmante. ELIXIR DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 6 pesetas.

Casa central: Roma, Via Loybarda, 35

General en España: Boquería, núm. 47, Farmacia Hispana Americana, Barcelona, donde se facilitarán gratuitamente, folletos, consultas y cualquier otro que se desee.

Depósito en Segovia: Farmacia Sevillana de E. Espinosa Rodríguez, Médicos, 7



FOLLETIN DE EL ADELANTADO 127

Consecuencias del vicio

Saint-Hermond que, siempre airoso y elegante, habiendo a penas perdido algunos cabellos de cerca de la frente, y representando una docena de años menos de los que tenía, expresaba a la joven la admiración que le había inspirado, no solo aquella noche, sino desde el primer día que había tenido el honor de acordarla.

—Sin duda no os acordaréis, señorita: fué una mañana en el Bois; ibais acompañada de vuestro padre y del señor Francis; desde aquel día, Montenervio puede asegurároslo, he dicho siempre que sois la mujer más hermosa de París, afirmándolo una vez más después del triunfo de esta noche. Confía en que permaneceréis aquí mucho tiempo.

Francis miró de reojo a Saint-Hermond

y Zefirio, pareciéndole que el conde era un poco atrevido, comenzó a murmurar. Pero uno y otro se sorprendieron mucho al notar que Maina aceptaba con cierta complacencia las adulaciones de aquel nuevo adorador.

—Sois demasiado indulgente para conmigo, caballero—decía fijando graciosa mente en él sus ojos de una pureza incomparable;—os estoy muy agradecida por haber fijado tanto la atención en mí que tan poco la merezco.

Sí, a pesar de su turbación, casi del terror que había experimentado no hacia mucho, Maina se había ofuscado con las atenciones de Saint-Hermond. Le parecía, sin saberse explicar la causa, que le conocía desde hacía más tiempo que a los otros elegantes que acababan de presentarla, y consideraba, por lo tanto, perfectamente natural que se mostrase galante para con ella.

Al inclinarse el conde para despedirse, la joven le tendió instintivamente la mano;

Saint-Hermond la estrechó ligeramente entre la suya, en tanto que un relámpago de orgullo brillaba en sus ojos de ave de rapina. Con nadie se había mostrado la joven tan amable como con él.

De pronto los ojos de Maina se turbaron y maquinalmente dió un paso hacia atrás. Llegaba la señorita Irene Dumonsky, verdaderamente hermosa e imponente con su traje de amazona de color verde botella con adornos de pasamanería color de oro y un sombrero de fieltro con largas plumas blancas.

Tenía la aprensión de que el clásico traje negro de montar a caballo, denunciaba demasiado la opulencia de sus formas, y se imaginaba conseguir que su talle apareciera más esbeto, apelando a todo género de artificios en la toilette.

Un criado tema de las riendas al más hermoso de sus caballos, que pisaba es carbando al mismo tiempo la arena.

Habitualmente, cuando Irene iba a montar, los elegantes se disputaban el

honor de ofrecerla la mano para ayudarla.

Aquella noche no estaban todos agrupados alrededor de Maina.

Hasta el mismo Montenervio aparentaba no ver a su querida.

Irene exhaló un ligero grito de cólera, algo así como una tos instantáneamente sofocada, y después de haber azotado al aire con el látigo, saltó sobre el noble animal ayudada tan solo por el criado. Pero antes de entrar en el Circo dirigió una mirada furiosa a todos los que formaban el grupo y muy especialmente a Maina que, casi llorando, dijo con una sinceridad en que se revelaba toda la sencillez y el candor de su alma.

—¡Oh! ¡esa mujer me detesta, esa mujer me odia! ¡No sé por qué, puesto que yo no la he hecho daño alguno!

—¡Bah!—dijo Saint-Hermond riendo,— rivalidades de oficio... En París es preciso habituarse a ellas. Y si alguien quiere causar el menor daño, encontraréis veinte

¡AGRICULTORES!

Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación, dirigiéndose al COMITE DEL NITRATO DE SOSA DE CHILE, Almirante, 19, Madrid.—Apartado número 6.

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, MEDICO ORTOPEDICO

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia

HERNIAS, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales

Sección de Cosmética

(BELLEZA)

EXTINCION de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.—Consultas y turifus por correo

En Segovia: el 26 todos los mes de once a una.—HOTEL FORNOS

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, GUBA, MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE GUBA-MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trespasado para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Guayana, Guayana, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando y haciendo las escalas de Liverpool, Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz y Cartagena, para salir de Barcelona cada cuatro viernes, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ho y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, o sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida, hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transito.

Depurativas
Antibiliosas
Antihemipéticas

do para y de los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, JAPA, Siam, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Málaga (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa Occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de la ida.

LINEA DE BRASIL PLATA

Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 12, de Gijón el 13, de Coruña el 14, de Vigo el 15, de Lisboa el 16 de Cádiz el 19, para Río Janeiro, Montevideo de Buenos Aires, emprendiendo el viaje al regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao. Estos vapores admiten a carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.



La gravedad de su mal, está en esos tos que la cree pasajera. Currá con Jarabe Orive.

Tencas de cría

Se venden en Arroyo de Cuéllar, al pie de la laguna y a domicilio.

Para tratar del precio y condiciones, con su dueño don Indalecio Muñoz, en dicho pueblo.

TRIUMPH

MOTOCICLETAS, BICICLETAS, SIDE-CARS Y ACCESORIOS

Paseo de Recoletos, 14 MADRID